



Учредитель

Федеральное государственное бюджетное учреждение
науки Институт экономики Уральского отделения
Российской академии наук

**ЖУРНАЛ
ЭКОНОМИЧЕСКОЙ
ТЕОРИИ**

**Том 18
№ 2
2021**

Журнал Экономической Теории
Zhurnal Economiceskoy Teorii

Издаётся с 2004 г.
ISSN 2073-6517

Индекс 60620 (Почта России)
Индекс 41033 (Пресса России)

Свидетельство о регистрации
средства массовой информации
ПИ № ФС77-24862 от 30 июня 2006 г.

Журнал включен в список изданий, рекомендованных Высшей аттестационной комиссией Министерства образования и науки Российской Федерации для опубликования результатов диссертационных исследований по специальностям:

08.00.01 — Экономическая теория
08.00.05 — Экономика и управление народным хозяйством
08.00.10 — Финансы, денежное обращение и кредит
08.00.13 — Математические и инструментальные методы экономики

Главный редактор:

С.Г. Кирдина-Чэндер, д. соц. н., к. э. н.

Заместитель главного редактора:

Ю.Г. Лаврикова, д. э. н.

Выпускающие редакторы:

Г.П. Литвинцева, д. э. н.; Ю.В. Латов, д.соц.н.; О.А. Козлова, д. э. н.; Ю.Г. Мыслякова, к. э. н.;
М.В. Власов, к. э. н.

Редакционный совет:

В.В. Вольчик, д. э. н.; В.Л. Берсенев, д.и.н.; В.С. Бочки, д. э. н.; Г.Б. Клейнер, член-корр. РАН,
д. э. н.; В.Н. Лаженцев, член-корр. РАН, д. э. н.; П.А. Минакир, академик РАН, д. э. н.; В.И. Маевский,
академик РАН, д. э. н.; А.Д. Никипелов, академик РАН, д. э. н.; В.В. Окрепилов, академик
РАН, д. э. н.; В.М. Полтерович, академик РАН, д. э. н.; Alan Freeman (Canada); Horst Hanusch
(Germany); Geoffrey M. Hodgson (Great Britain); Heinz D. Kurz (Austria).

Адрес редакции: 620014, Екатеринбург, ул. Московская, 29, ИЭ УрО РАН, каб. 507, технический
редактор Ю.Ю. Мухамедьянова. Тел.: (343) 371-47-23. Факс: (343) 371-02-23.
E-mail: jet@uiec.ru

«Журнал экономической теории» индексирован в БД РИНЦ, EBSCO Publishing, Ulrich's
Periodicals Directory.



Founder
Institute of Economics
Ural Branch of the Russian Academy of Sciences

Russian Journal of Economic Theory

Volume 18
No. 2
2021

Russian Journal of Economic Theory is in the list of publications recommended by the Higher Attestation Commission of the Ministry of Education and Science of the Russian Federation (VAK) for publishing the results of thesis researchers in following fields:

08.00.01 — Economic Theory
08.00.05 — Economics and Management of National Economy
08.00.10 — Finance, Money Circulation, Credit
08.00.13 — Mathematical and Instrumental Methods in Economics

Editor-in-Chief:

S.G. Kirdina-Chandler, Doctor of Sociological Sciences, Candidate of Economic Sciences

Deputy Editor-in-Chief:

Yu. G. Lavrikova, Doctor of Economics

Executive Editors:

G.P. Litvintseva, Dr. Sci. (Econ.); Yu.V. Latov, Dr. Sci. (Soc.); O.A. Kozlova, Dr. Sci. (Econ.);
Yu.G. Myslyakova, Cand. Sci. (Econ.); M.V. Vlasov, Cand. Sci. (Econ.)

Editorial Council:

V.V. Volchik, Dr. Sci. (Econ.); V.L. Bersenev, Dr. Sci. (His.); V.S. Bochko, Dr. Sci. (Econ.); G.B. Kleyner,
Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences, Dr. Sci. (Econ.); V.N. Lazhentsev,
Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences, Dr. Sci. (Econ.); P.A. Minakir, Member
of the Russian Academy of Sciences, Dr. Sci. (Econ.); V.I. Maevskiy, Member of the Russian Academy
of Sciences, Dr. Sci. (Econ.); A.D. Nikipelov, Member of the Russian Academy of Sciences, Dr. Sci.
(Econ.); V.V. Okrepilov, Member of the Russian Academy of Sciences, Dr. Sci. (Econ.); V.M. Polterovich,
Member of the Russian Academy of Sciences, Dr. Sci. (Econ.); Alan Freeman (Canada); Horst Hanusch
(Germany); Geoffrey M. Hodgson (Great Britain); Heinz D. Kurz (Austria).

The address of the editorial office: 29, Moskovskaya St., Ekaterinburg, 620014, Russian Federation,
Institute of Economics of the Ural Branch of the Russian Academy of Sciences, Room 507, Editor
Yu. Yu. Mukhamedyanova. Telephone number: (343) 371–47–23. Fax: (343) 371–02–23.
E-mail: jet@uiec.ru

“Russian Journal of Economic Theory” is indexed in the databases: Russian Science Citation Index,
EBSCO Publishing, Ulrich’s Periodicals Directory.

СОДЕРЖАНИЕ

| | |
|--|----|
| Обращение главного редактора..... | VI |
| К 50-летию Института экономики УрО РАН | |
| <i>Голова И. М. Теоретические основы инновационного развития территориальных сообществ: современное состояние и направления формирования.....</i> | |
| 161 | |
| Проблемы методологии экономической теории | |
| <i>Nureev R. M., Orekhovsky P. A. Дискуссии вокруг основного производственного отношения в политэкономии социализма: когнитивный тупик 1970-х.....</i> | |
| 185 | |
| <i>Tambovtsev V. L. Измерение институтов: что бы это значило?</i> | |
| 197 | |
| <i>Slavin V. A. Особенности статистического метода в неоинституциональной теории.....</i> | |
| 212 | |
| <i>Suvorova A. V. Какова экономическая природа территориального капитала?.....</i> | |
| 226 | |
| <i>Belkin V. N., Belkina N. A., Antonova O. A. Циркулярная модель потребления и качество жизни населения.....</i> | |
| 239 | |
| Новые феномены экономической жизни | |
| <i>Chepel S. V. Подходы к оценке углеродного следа отраслей и секторов экономики Узбекистана с использованием метода «затраты — выпуск»</i> | |
| 254 | |
| <i>Davankov A. Yu., Dvinin D. Yu. Влияние развития альтернативной энергетики на сбалансированность регионов Уральского федерального округа</i> | |
| 265 | |
| <i>Usova N. V., Loginov M. P. Цифровая трансформация финансовых услуг в России.....</i> | |
| 277 | |
| Прикладные аспекты экономической науки | |
| <i>Vazhenin S. G., Vazhenina I. S. Мониторинг конкурентного сотрудничества территорий с учетом фактора взаимного доверия.....</i> | |
| 290 | |
| <i>Vlasov M. V., Shardina M. O. Инновационная деятельность в контексте международных экономических отношений</i> | |
| 300 | |
| <i>Petrov M. B., Serkov L. A., Kozhevnikov K. B. Моделирование причинно-следственных связей между эффективностью сети железных дорог и производительностью труда в России.....</i> | |
| 308 | |

CONTENTS

| | |
|---|----|
| Letter from the New Editor-in-Chief..... | VI |
| The 50th anniversary of the Institute of Economics of the RAS Ural Branch | |
| <i>Golova I. M. Theoretical Framework for the Study of Regional Innovative Development: Current State and Future Prospects.....</i> | |
| 161 | |
| Problems of Methodology in Economic Theory | |
| <i>Nureev R. M., Orekhovsky P. A. Debates around the Basic Production Relationship in Political Economy of Socialism: The Cognitive Deadlock in the 1970s</i> | |
| 185 | |
| <i>Tambovtsev V. L. Measuring institutions: What is behind this?.....</i> | |
| 197 | |
| <i>Slavin V. A. Statistical Method in the Neoinstitutional Theory.....</i> | |
| 212 | |
| <i>Suvorova A. V. What is the Economic Nature of Territorial Capital?.....</i> | |
| 226 | |
| <i>Belkin V. N., Belkina N. A., Antonova O. A. Quality of Life in the Circular Consumption Model.....</i> | |
| 239 | |
| New Phenomena of Economic Life | |
| <i>Chepel S. V. Assessment of the Carbon Footprint of the Industries and Economic Sectors in Uzbekistan by Using the Input-Output Method</i> | |
| 254 | |
| <i>Davankov A. Yu., Dvinin D. Yu. Influence of the Alternative Energy Development on the Cross-Regional Balance of the Ural Federal District</i> | |
| 265 | |
| <i>Usova N. V., Loginov M. P. Digital Transformation of Financial Services in Russia.....</i> | |
| 277 | |
| Applied Aspects of Economics | |
| <i>Vazhenin S. G., Vazhenina I. S. Monitoring of Competitive Cooperation of Territories with Consideration of the Trust Factor.....</i> | |
| 290 | |
| <i>Vlasov M. V., Shardina M. O. Innovative Activity in the Context of International Economic Relations.....</i> | |
| 300 | |
| <i>Petrov M. B., Serkov L. A., Kozhevnikov K. B. Modelling of the Cause and Effect Relationship Between the Indicators of Railway Efficiency and Labour Productivity in the Russian Economy</i> | |
| 308 | |